
Il presente indicativo
1° coniug.  -ER 2° coniug.  -IR/-RE 3° coniug.  

-DRE
Verbi che iniziano
della 3° e 
finiscono della 2°

Verbi che iniziano
della 2° e 
finiscono della 3°

Verbi con una Y
(della 1° o della
2° coniug.)

POUVOIR
VOULOIR

Verbi 
irregolari

Desinenze
-e
-es
-e

-ons
-ez
-ent

Si pronunciano uguali le 
prime 3 pers. e l'ultima.

I verbi come appeler o 
jeter raddoppiano la “l” 
o la “t” prima di una 
desinenza muta (1°, 2°, 
3° e 6°).

I verbi ouvrir (aprire), 
offrir (regalare), 
découvrir (scoprire), 
souffrir (soffrire) e 
accueillir (accogliere) 
si coniugano come se 
fossero verbi della 1° 
coniug.

I verbi come manger o 
plonger aggiungono una 
e alla 1° pers. pl.

Nous mangeons
I verbi come commen-
cer aggiungono una 
cédille

Nous commençons

Desinenze
-s
-s
-t

-ons
-ez
-ent

Si pronunciano uguali solo le 
prime 3 pers. Infatti alle 
ultime 3 pers. compare una 
consonante prima delle 
desinenze. Questa consonante 
può essere: s, ss, t, v, m, gn

partir (t)
sortir (t)
finir (ss)
connaître (ss)
écrire (v)
dormir (m)
lire (s)
choisir (ss)
salir (ss)
suivre (v)
traduire (s)
*recevoir (v)
*boire (v)
bâtir (ss)
atteindre (gn)
suffir (s)
agir (ss)
peindre (gn)
mentir (t)
naître (ss)
sa taire (s)
*devoir (v)
éteindre (gn)

se plaindre (gn)
vivre (v)
conduire (s)
grandir (ss)
punir (ss)
sentir (t)
rejoindre (gn)
produire (s)
plaire (s)
pâlir (ss)
réfléchir (ss)
servir (v)
obéir (ss)
réussir (ss)
*savoir (v)
applaudir (ss)
saisir (ss)
craindre (gn)
maigrir (ss)
rougir (ss)
contraindre (gn)

*cambiano base

Si tratta del 
verbo prendre e 
dei suoi 
composti:
comprendre 
(capire)
apprendre 
(imparare)
surprendre 
(sorprendere)

Desinenze
-ds
-ds
-d

-ons
-ez
-ent

La caratteristica 
di questi verbi  è 
di avere una 
doppia nn 
all'ultima pers. 
pl.

Le prime 3 per-
sone si pronun-
ciano uguali e 
presentano un 
suono nasale.

Sono verbi che hanno
le desinenze della 3° 
coniug. ma alle ultime
3 persone presen-
tano un suono 
consonantico come i 
verbi della 2°. 
Questa consonante è
sempre la D.

attendre (aspettare)
entendre (sentire)
répondre 
(rispondere)
vendre (vendere)
défendre 
(difendere, vietare)
perdre (perdere)
rendre (restituire)
descendre 
(scendere)

J'attends
tu attends
il attend

nous attendons
vous attendez
ils attendent

Hanno le desinenze 
della 2° coniug. Ma 
all'ultima pers. plur. 
presentano una 
dopppia nn come i 
verbi della 3° coniug.

Sono i verbi venir e 
tenir e i loro 
composti.

se souvenir 
(ricordarsi)
retenir 
(rammentare)
prévenir (avvisare)
revenir (ritornare)
soutenir (sostenere)
devenir (diventare)
obtenir (ottenere)
contenir (contenere)
appartenir 
(appartenere)

Je viens
tu viens
il vient

nous venons
vous venez
ils viennent

Questi verbi 
presentano una y 
alla 1° e alla 2° 
pers. plurali. 
Possono essere sia 
della 1° che della 2°
coniugazione.

Voir (2°)
croire (2°)
payer (1°)
essayer (1°)
envoyer (1°)
s'asseoir (2°) *
nettoyer (1°)
employer (1°)
tutoyer (1°)
vouvoyer (1°)
fuir (2°)

N.B. Payer et 
essayer possono 
essere coniugati 
con la y a tutte le 
persone.

Je tutoie
tu tutoies
il tutoie

nous tutoyons
vous tutoyez
ils tutoient

* je m'assois / 
nous nous asseyons

Desinenze
-x
-x
-t

-ons
-ez
-ent

Attenzione al 
cambiamento di 
base!

JE PEUX
TU PEUX
IL PEUT

NOUS POUVONS
VOUS POUVEZ
ILS PEUVENT

JE VEUX
TU VEUX
IL VEUT

NOUS VOULONS
VOUS VOULEZ
ILS VEULENT

ÊTRE, AVOIR,
ALLER, FAIRE,

DIRE

Curiosità: 
faire, dire e  
être sono gli 
unici tre verbi 
francesi (in 
tutti i tempi e 
tutti i modi 
possibili) che 
alla 2° pers. pl. 
finiscono con la 
-s invece che 
con la -z.

vous faites
vous dites
vous  êtes

3°

3°

2°
2°




